



Schweizer Schiedsrichter • L'Arbitre Suisse • L'Arbitro Svizzero

INFO

88. Jahrgang • Année • Anno



Saison 2022/2023

3

Förderung von Bildung und Sport auf den Kap Verden

Verbesserung der Lebensumstände und der Perspektiven für Kinder und Jugendliche

Seit vielen Jahren setzt sich der in Worb beheimatete gemeinnützige Verein «bd sport active» mit seinem Projekt «Academia do Desporto, Educação e Cultura - ADEC» dafür ein, dass Kinder und Jugendliche in Calheta do São Miguel auf den Kapverdischen Inseln durch Sport und Bildung bessere Zukunftschancen haben.

Es geht bei diesem Projekt vor allem darum, den jungen Menschen eine nachhaltige Perspektive zu bieten. Ziel ist, so den Kreislauf der Armut, der Gleichgültigkeit und der Hoffnungslosigkeit durchbrechen zu können.

Sport spielt zentrale Rolle

Sport spielt dabei eine sehr wichtige Rolle, denn die jungen Menschen lernen dadurch soziale Verantwortung zu übernehmen, sich in ein Team einzufügen und diszipliniert ihre Ziele zu verfolgen.

Im Bildungsbereich ergänzen wir den staatlichen Schulunterricht durch tägliche Aufgabenhilfe und gezielten Stütz- und Zusatzunterricht. Wir bieten eine geordnete Tagesstruktur mit Mittagsverpflegung.

Dabei werden verschiedene Ziele verfolgt:

Fussballerische Ausbildung: Der Fussball soll den Kindern einerseits Spass und Freude bringen, oder im Einzelfall sogar eine Profikarriere ermöglichen. Anderseits werden durch den Mannschaftssport wichtige Werte wie Respekt, Teamgeist, Toleranz, Fairplay, Zuverlässigkeit usw. vermittelt.



Das Referee Department unterstützt den Verein beim Sammeln von Hilfsgütern, vor allem Textilien.
Foto: ü

Schulische Ausbildung: Dies bietet die Möglichkeit individuelle Schwächen der Kinder zu erkennen und sie gezielt zu fördern, dient aber auch zur Kontrolle, dass die Aufgaben der öffentlichen Schule nicht vernachlässigt werden. Ein Beitreten bei der ADEC ist immer auch an gute Noten in der Schule gekoppelt, was einen Anreiz schaffen soll, sich entsprechend zu engagieren. Zudem werden die Kinder auf das Berufsleben vorbereitet und die ADEC wirkt als Kontaktstelle zum örtlichen Gewerbe.

Aufklärung: Es finden Aufklärungen in verschiedenen Bereichen statt. Der Fokus liegt stark auf der AIDS- und Suchtprävention, um die Kinder über die Gefahren zu informieren. Auch im Bereich der Förderung des Umweltbewusstseins werden Anstrengungen vorgenommen. Einen grossen Effort leisten wir mit der Gleichstellung zwischen Mann und Frau, so führen wir gemischte Gruppen bis hin zur U-15.

Materialspenden des SFV

Seit Aufnahme der Aktivitäten in der Academia dürfen wir auf die regelmässige Unterstützung des Schweizerischen Fussballverbandes zählen. Dies in erster Linie mit Materialspenden. In den ersten Jahren geschah dies vor allem mit Spielbekleidung aus ausgemusterten Beständen der verschiedenen Nationalmannschaften.

Diese Spenden haben sich in den letzten Jahren auf Bekleidung für Schiedsrichter verlagert.

Spielleiter ausrüsten

Das Referee Department des SFV führt bei den Schiedsrichterinnen und Schiedsrichtern der oberen Ligen jeweils eine Sammlung von ausgemustertem Material durch und leitet dieses an das Projekt in Kapverden weiter.

Dadurch wurde es uns möglich, die hiesigen Spielleiter mit toller Sportbekleidung auszurüsten.

dung auszurüsten. Alle diese Materialspenden finden sehr grossen Anklang, stossen auf viel Begeisterung und werden entsprechend geschätzt.

Im Februar 2023 hat ein weiterer Container die Schweiz mit gespendetem Material Richtung Cabo Verde verlassen. Dabei war erneut zahlreiches Material aus der Schiedsrichterabteilung des SFV. Dieses werden wir in Zusammenarbeit mit den Regionalverbänden wiederum den Spielleitern zukommen lassen und damit Anerkennung für ihren Einsatz ausdrücken.

Verein «bd sport active»/
www.bdsportactive.ch

Hier geht's zur Webseite der Hilfsorganisation



Die gesammelten Textilien werden aus der Schweiz direkt ans Projekt in Kapverden verschickt.
Foto: ü

Fragebogen Seiten 14/15

Antworten

- | | | | | | | | | |
|------|------|------|------|------|-----|-----|-----|-----|
| 1 A | 2 A | 3 C | 4 A | 5 C | 6 B | 7 C | 8 A | 9 B |
| 10 B | 11 C | 12 C | 13 B | 14 A | | | | |

SSV-Mitglieder profitieren von Rechtsschutz

Eine Rechtsschutzversicherung ist gerade für Personen, die das Schiedsrichteramt ausführen, unerlässlich.

Mitglieder des Schweizerischen Schiedsrichterverbandes SSV sind Rechtsschutz-versichert. Der entsprechende Prämienbeitrag ist in den 35 Franken, die einem SSV-Mitglied jährlich vom Dachverband SSV via SSV-Regionen in Rechnung gestellt werden, enthalten.

Auf der Webseite des SSV (ssv-asa.ch) sind Detailinformationen abrufbar, ebenso das Schadensformular.

Marcel Vollenweider